

Première rencontre des équipes nationales de l'initiative Imaginecole

Tunis, 16-18 novembre 2022

L'initiative Imaginecole est née en 2020 pour relever le défi de la continuité pédagogique dans le contexte de la crise sanitaire par la mutualisation des ressources éducatives francophones dans 10 pays en Afrique. Après deux années d'un développement intense, les conditions auxquelles répondait l'initiative Imaginecole ont évolué. Nous ne sommes plus dans un contexte de pandémie comme nous l'avons connu en 2020 et d'écoles fermées. Mais pour autant, l'accès aux ressources pédagogiques, la construction de parcours d'apprentissage à distance, l'hybridation des enseignements, l'auto-formation n'en restent pas moins, pour tous, d'une grande actualité et représentent des défis importants à relever pour la qualité des apprentissages des élèves. C'est pourquoi la Première rencontre des équipes nationales de l'initiative Imaginecole arrive à un moment déterminant pour réfléchir ensemble, sur la base des expériences et des initiatives nationales, à une stratégie de développement et de pérennisation du projet.

La Première rencontre des équipes nationales de l'initiative Imaginecole s'est tenue à Tunis du 16 au 18 novembre 2022 à l'initiative de la Conférence des ministres de l'Éducation des États et Gouvernements de la francophonie (CONFEMEN). Cette rencontre a réuni sous l'égide de la CONFEMEN et de l'UNESCO, les délégations des 11 pays prenant part actuellement à l'initiative Imaginecole auxquels se joint la Tunisie en tant que 12ème pays, comme l'a souhaité M. Fethi Sellaouti, ministre de l'Éducation de la Tunisie lors de son discours d'ouverture. France Éducation international était présent, aux côtés des autres partenaires opérationnels de l'initiative Imaginecole, pour contribuer aux travaux de cette rencontre dont l'objectif était d'une part d'établir un état des lieux de la mise en œuvre des activités et d'autre part d'ouvrir des perspectives de développement et de pérennisation de l'initiative Imaginecole. Les travaux ont permis à chaque délégation de présenter les contextes nationaux au sein desquels se développe l'initiative Imaginecole et de partager les défis auxquels ils font face ainsi que leurs bonnes pratiques pour le développement du numérique en éducation. Sur ces bases, les premiers éléments d'une stratégie de pérennisation de l'initiative ont été élaborés, permettant de lancer les travaux pour la réalisation d'une feuille de route portant sur la formation, le développement, les équipements et la connectivité.

A l'occasion de la Première rencontre des équipes nationales de l'initiative Imaginecole, France Education international a rappelé son engagement au cœur de l'initiative pour soutenir la valorisation de la plateforme Imaginecole, renforcer les compétences des acteurs pour enseigner avec le numérique et développer les usages de la plateforme par l'exploitation des ressources pédagogiques.

Dans cette perspective France Education international souhaite promouvoir l'extension et la diversification des usages des ressources numériques pour l'école et soutenir l'engagement des acteurs de l'éducation dans un double mouvement : un mouvement de renforcement des capacités d'ingénierie didactique et pédagogique pour permettre aux utilisateurs de mettre en place des séquences d'enseignement de qualité intégrant les ressources numériques Imaginecole ; mais également, engager une réflexion sur l'articulation et l'hybridation des activités d'enseignement et de formation, pour la formation initiale ou pour la formation continue des enseignants.

France Education internationale se réjouit de contribuer, à l'occasion des travaux de la Première rencontre des équipes nationale, à l'élaboration d'une feuille de route qui guidera les prochaines étapes et le développement de l'initiative Imaginecole.